

El número de farmacias en Osorno se duplica durante la última década

COMERCIO. En 2015 existían 25, mientras que en 2025 funcionan 52 en distintos puntos. Gran parte de ellos corresponde a locales independientes, no vinculados a grandes cadenas. Usuarios aseguran que ofrecen precios más convenientes.

Verónica Salgado
 veronica.salgado@australosorno.cl

Durante la última década se duplicó la cantidad de farmacias en distintos puntos de la ciudad, pasando de 25 locales en 2015 a 52 en 2025. Este crecimiento se explica, en parte, por la aparición de establecimientos independientes, en su mayoría atendidos por sus propios dueños, que ofrecen precios más bajos en comparación con las grandes cadenas nacionales.

La mayor concentración se mantiene en el centro; sin embargo, la presencia de estos comercios también ha aumentado en barrios como Rahue, donde operan 11 establecimientos. A ello se suman Francke y Ovejería, con uno cada uno, y el sector Oriente, que concentra 14.

Del total de las existentes en la comuna, 26 pertenecen a cadenas con cobertura nacional, mientras que el resto corresponde a iniciativas locales independientes, incluidas las dos farmacias vecinas administradas por el municipio.

Este escenario, de acuerdo con diversos estudios, responde a cambios en los hábitos de consumo posteriores a la pandemia, donde los usuarios priorizan la cercanía y el precio de los medicamentos y productos disponibles. Esto ha favorecido el posicionamiento de los emprendimientos, especialmente en zonas residencia-



LA FARMACIA REPÚBLICA ES UNA DE LAS QUE LLEVA AÑOS OPERANDO EN LA COMUNA.

les.

Cabe destacar que la mayor alza se registró entre 2022 y 2025, periodo en el que al menos 15 nuevos locales se incorporaron a la oferta de medicamentos e insumos médicos en Osorno.

MEJORES PRECIOS

Felipe Vidal, consumidor, relató que "he descubierto que es mejor comprar los medicamentos en farmacias que están fuera del sector centro y que sean independientes, porque tienen mejores precios. Obvia-

mente, la más económica es la Farmacia Vecina, pero no encuentras todos los remedios o no te venden sin receta, incluso los de libre disposición, entonces es una opción barata".

Magaly Olgún reconoció que siempre ha optado por

2015

funcionaban 25 farmacias en la comuna, las que luego de la pandemia comenzaron a incrementar su número.

11

farmacias operan en Rahue, distribuidas en distintos puntos, siendo la mayoría de dueños independientes.

comprar en negocios locales, evitando los más grandes, "eso porque al final en las grandes cadenas pagas en el precio de los medicamentos la ubicación de sus locales y que parecen más bien una tienda de distintos productos y, entre esos, remedios. Me parece perfecto que cada día sean más las farmacias de dueños de la zona, porque es volver un poco a la lógica de antes, donde las tiendas olor a medicamentos".

Mientras Ignacio Salinas destacó que muchas se han instalado en barrios, lo que facilita el acceso para las familias. "Hubo un tiempo, antes de la pandemia, en que eran pocas las de dueños locales y la mayoría eran puras cadenas con precios que eran una locura. Después de que se comenzó a descubrir este tipo de colusión, nacen las farmacias vecinas y eso ayudó mucho a poner valores reales y a una libre competencia. Yo vivo en Rahue y ahora tenemos incluso en Rahue Alto, lo que antes era impensado", argumentó.

Vladimir Gallardo consideró un acierto que más profesionales químicos farmacéuticos se atrevan a tener su propio lo-

cal. "Lo digo porque muchas de esas que no son de cadenas están ligadas a un profesional de esta área, ya sea dueño o familiar que trabaja en ella. Eso es muy positivo, porque compiten de igual a igual con las cadenas que, si bien siguen teniendo presencia, a mi parecer han generado precios más reales que cuando eran únicas en el mercado nacional. Además, las cadenas no se interesan por los barrios; en cambio, las independientes sí se ubican en zonas más populares", dijo.

Por otro lado, el Colegio de Químicos Farmacéuticos y Bioquímicos de Chile (CQF) ha manifestado interés y preocupación por el aumento de farmacias, especialmente las independientes, valorándolo positivamente por la mayor competencia y el acceso a mejores precios para los pacientes. No obstante, también aboga por regular el mercado para evitar alzas desmedidas, promover la atención profesional y asegurar el cumplimiento normativo, participando activamente en el debate sobre leyes de fármacos y criticando prácticas colusorias que afectan el bolsillo de los consumidores. *CG*